



Prodecon

SÍNTESIS VESPERTINA
27 DE FEBRERO DE 2023

- [NOTAS PRODECON](#)
- [NOTAS FISCALES](#)
- [NOTAS PENSIONES](#)
- [NOTAS PRESUPUESTO Y GASTO](#)
- [NOTAS ECONÓMICAS](#)
- [NOTAS NACIONALES](#)
- [NOTAS INTERNACIONALES](#)
- [CARTONES](#)



Entrevista a la Delegada de PRODECON en Guerrero, Jazmín Castillo Santana, en el programa “Al Momento” que se transmite por Facebook Al Momento. Tema: Asesoría a mipymes para que realicen su Declaración Anual de personas morales. (15/02/2023)

[Ver](#)

REFORMA

[Sindicato Azucarero debe 44 mdp al SAT](#)

Debido a que no se pagaron impuestos de dos hoteles y hubo declaraciones falsas al fisco, el Sindicato Azucarero debe 44 millones de pesos al Servicio de Administración Tributaria (SAT), reconoció su secretario general Lorenzo Pale.

REFORMA

[Crecen 36% pagos de impuestos por vía electrónica](#)

El año pasado, se realizaron alrededor de 21 millones de operaciones de pago de impuestos a través de internet, un incremento anual de 35.8 por ciento, informó el Servicio de Administración Tributaria (SAT).

MILENIO®

[Hacienda otorgó más de 684 mdp en estímulos fiscales a proyectos cinematográficos en 2022](#)

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público ([SHCP](#)) otorgó estímulos fiscales para proyectos de inversión, producción y distribución de la industria cinematográfica nacional por 684 millones 496 mil 522 pesos, durante 2022.

LaJornada

[Resico no cumple sus metas ni impulsa base de contribuyentes](#)

El principal programa de la actual administración para justificar la falta de una reforma fiscal progresiva, el Régimen Simplificado de Confianza (Resico), no ha cumplido ni en una tercera parte con las metas que se propuso para ampliar la base tributaria a más de un año de su entrada, incluso en 2022 el padrón de contribuyentes tuvo su segundo crecimiento más bajo en 12 años.

EL UNIVERSAL OAXACA

[Golpea impuesto a bebidas alcohólicas en Oaxaca a 70% de mezcaleros; orilla a clandestinidad](#)

Oaxaca de Juárez.- El impuesto de 4.5% aprobado por la 65 Legislatura del Congreso de Oaxaca sobre el precio de venta a las bebidas alcohólicas en envase cerrado afectará a los productores de mezcal con mayor grado de pobreza y marginación, advierten a EL UNIVERSAL integrantes de la asociación civil Maestros del Mezcal.



[SAT: Dan PRÓRROGA para presentar declaración anual de IMPUESTOS en 2023; esta es la NUEVA FECHA](#)

Los contribuyentes mexicanos recibieron buenas noticias luego de que el Servicio de Administración Tributaria (SAT), confirmó una prórroga para presentar la declaración anual de impuestos para el mes de abril, por lo que si quieres saber todos los detalles de esta nueva fecha llegaste al lugar correcto.



[Régimen Simplificado de Confianza ¿Bueno o malo? Diana Bernal te explica](#)

En su colaboración con Luis Cárdenas para la Primera Emisión de MVS Noticias, Diana Bernal, ex titular de la [Prodecon](#), habla sobre el primer año del Régimen Simplificado de Confianza.

LA VERDAD

[SAT: ¿Cuánto se paga de impuestos por hacer depósitos en efectivo a familiares?](#)

El artículo 90 de la Ley del Impuesto sobre la Renta (ISR) señala que los depósitos en efectivo por préstamos, donativos y premios obtenidos durante el año se incluyen en la Declaración Anual del SAT, luego de superar en lo individual o en su conjunto, 600 mil pesos.

EL IMPARCIAL

[Guía de deducciones personales para 2023 para la declaración anual personas físicas](#)

Las deducciones personales son los gastos que las personas físicas tienen derecho a disminuir de sus ingresos acumulables. Es decir, son cantidades que se pueden restar a los ingresos, que son la base sobre la que se aplica la tasa del Impuesto Sobre la Renta (ISR).

SAT: ¿Se deben pagar impuestos por hacer transferencias bancarias a familiares?

MÉXICO.- El tema de los **impuestos sobre las transferencias bancarias** genera dudas entre los contribuyentes, ya que es muy común realizarlas entre familiares sin saber si esto puede traer problemas con el Servicio de Administración Tributaria (SAT).



Crece pago de impuesto por vía electrónica 36%

CIUDAD DE MÉXICO.- El año pasado, se realizaron alrededor de 21 millones de operaciones de pago de impuestos a través de internet, un incremento anual de 35.8 por ciento, informó el Servicio de Administración Tributaria (SAT).



Multa de hasta 2 mdp por incumplir reporte de beneficiarios al SAT

A partir del 1 de enero de 2022, las empresas o fideicomisos deben recopilar y reportar al Servicio de Administración Tributaria (SAT) información detallada de sus **beneficiarios controladores**. Esto lo establece el artículo 32-B Ter del Código Fiscal de la Federación (CFF).



¡Atención contribuyentes! SAT anuncia prórroga para presentación de declaraciones informativas

Declaración Informativa Múltiple.

Declaración Informativa de Operaciones con Terceros.

Declaración Informativa por Contraprestaciones o Donativos Recibidos Superiores a \$100,000.00.

Declaración Informativa de Aprovechamientos por el Manejo, Almacenaje y Custodia de Mercancías de Comercio Exterior.

Declaración Informativa Múltiple de IPS.

FISCALIA

[Problema para emitir CFDI 4.0 de nómina a trabajadores fallecidos](#)

Desde el 31 de agosto de 2018, fecha en que fue dada a conocer por el Servicio de Administración Tributaria (SAT) la actualización a la Guía de llenado del comprobante del recibo de pago de nómina y su complemento, se establecieron lineamientos en materia de la emisión de Comprobante Fiscal Digital por Internet (CFDI) de nómina tratándose de un trabajador fallecido.

FISCALIA

[Cómo llenar datos del domicilio en la carta de porte digital](#)

Con la publicación de la novena edición de las preguntas frecuentes relativas al Complemento Carta Porte (CCP), son aclarados diversos conceptos relacionados a las reglas de carácter general emitidas por el Servicio de Administración Tributaria (SAT).

FISCALIA

[Prórroga para la presentación de algunas declaraciones informativas](#)

A través de un comunicado de prensa fechado el 24 de febrero de 2023, el Servicio de Administración Tributaria (SAT) informa que otorga una prórroga para la presentación de algunas declaraciones informativas.

FISCALIA

[1° Anteproyecto de II Modificación a la Miscelánea Fiscal 2023](#)

Con fecha 24 de febrero de 2023 el Servicio de Administración Tributaria (SAT) da a conocer el Primer Anteproyecto de la Segunda Resolución de Modificaciones a la Resolución Miscelánea Fiscal para 2023.

FISCALIA

[Distribución de monto otorgado por estímulo fiscal al cine nacional](#)

Con fecha 27 de febrero de 2023 se publica en el Diario Oficial de la Federación el Acuerdo del Comité Interinstitucional para la aplicación del estímulo fiscal a proyectos de inversión en la Producción y Distribución Cinematográfica Nacional por el que se da a conocer la distribución del monto otorgado durante el ejercicio fiscal de 2022 por concepto del estímulo fiscal a que se refiere el artículo 189, quinto párrafo, fracción IV de la Ley del Impuesto sobre la Renta.

FISCALIA

[Distribución de monto otorgado por estímulo fiscal a deporte de alto rendimiento](#)

Con fecha 27 de febrero de 2023 se publica en el Diario Oficial de la Federación el Acuerdo del Comité Interinstitucional para la aplicación del estímulo fiscal al Deporte de Alto Rendimiento por el que se da a conocer la distribución del monto otorgado durante el ejercicio fiscal de 2022 por concepto del estímulo fiscal a que se refiere el artículo 203, cuarto párrafo, fracción III de la Ley del Impuesto sobre la Renta.

FISCALIA

[Distribución de monto otorgado por estímulo fiscal a Investigación y Desarrollo](#)

Con fecha 27 de febrero de 2023 se publica en el Diario Oficial de la Federación el Acuerdo del Comité Interinstitucional para la aplicación del estímulo fiscal a la Investigación y Desarrollo de Tecnología por el que se da a conocer la distribución del monto otorgado durante el ejercicio fiscal de 2022 por concepto del estímulo fiscal a que se refiere el artículo 202, quinto párrafo, fracción III de la Ley del Impuesto sobre la Renta.

FISCALIA

[Distribución de monto otorgado por estímulo fiscal a las artes](#)

Con fecha 27 de febrero de 2023 se publica en el Diario Oficial de la Federación el Acuerdo del Comité Interinstitucional para la aplicación del estímulo fiscal a proyectos de inversión en la Producción Teatral Nacional; en la Edición y Publicación de Obras Literarias Nacionales; de Artes Visuales; Danza; Música en los campos específicos de Dirección de Orquesta, Ejecución Instrumental y Vocal de la Música de Concierto y Jazz por el que se da a conocer la distribución del monto otorgado durante el ejercicio fiscal de 2022 por concepto del estímulo fiscal a que se refiere el artículo 190, cuarto párrafo, fracción III de la Ley del Impuesto sobre la Renta.

NOTAS PENSIONES

EL HERALDO
DE MÉXICO

[Pensión Bienestar: ¿quiénes cobrarán en marzo 9 mil 600 pesos? Fechas por apellido](#)

A partir de mes de marzo de este 2023 los adultos mayores beneficiarios de la [Pensión Bienestar](#) recibirán su pago de manera escalonada, de acuerdo con la letra inicial de su apellido paterno con la finalidad de evitar saturación en los bancos y que deban pasar menos tiempo en las instituciones bancarias. Además por única ocasión en marzo recibirán un [depósito de 9 mil 600 pesos](#), lo que corresponde a la suma de dos bimestres de 4 mil 800 pesos, pero ojo pues solo aplica para los estados de Coahuila y Estado de México, donde hay elecciones este año. Los pensionados no necesitan ir al banco a cobrar este beneficio ya que se les deposita directamente a su tarjeta del Banco del Bienestar o Banamex.



[Gobierno de AMLO presentó subejercicio de 20% del presupuesto TIC en 2022](#)

Aunque el monto consignado en el [Presupuesto de Egresos de la Federación para la tecnología en 2022 fue de 32,334 millones](#) de pesos, los recursos gastados hasta el cuarto trimestre del año fueron de 25,854 millones.

EL UNIVERSAL

[Desaceleración en México, más lenta a lo esperado; aumenta Bank of America pronóstico del PIB](#)

La [desaceleración económica](#) prevista para este año podría ser más lenta, con lo que el Producto Interno Bruto de México mostraría un mejor desempeño en 2023, dijo Bank of America (BofA).

REFORMA

[Exportaciones repuntan 6% en enero, a 50 mil 459 mdd](#)

Las exportaciones de México lograron su mayor aumento a tasa mensual en 11 meses tras repuntar 6.06 por ciento en enero pasado, a un valor total de 50 mil 459 millones de dólares, luego de padecer tres bajas en fila, según cifras desestacionalizadas del Inegi.

EL FINANCIERO

[Exportaciones de México rebotan 25.6% en enero](#)

Durante enero, las exportaciones de México anotaron un crecimiento de 25.6 por ciento anual, que significó su mejor dato en 11 meses, cuando en febrero del año pasado repuntaron 27.7 por ciento, de acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).

MILENIO®

[Nissan eleva sus objetivos globales para vehículos eléctricos y aumentará su presencia en EU](#)

[Nissan Motor](#) elevó sus objetivos de ventas de coches eléctricos y dijo que aumentará la producción de trenes motrices en Estados Unidos, en su intento de ponerse al día en un segmento dominado por nuevos fabricantes de automóviles como [Tesla](#).

[La Coparmex insiste en que Tesla llegue a Nuevo León: "Está listo para recibirlos"](#)

La negativa del presidente Andrés Manuel López Obrador a permitir que se edifique [una planta de la empresa Tesla](#) en Nuevo León sorprendió a los empresarios, debido a que la compañía ya había hecho una visita a la zona para determinar que cumple con las necesidades que se tienen para la edificación de una planta armadora de autos en el estado, así lo aseguró Cecilia Carrillo, directora de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) en el estado.



[Pemex cierra 2022 con deuda financiera de 107,700 millones de dólares: reporte](#)

La petrolera estatal Pemex informó el lunes que su deuda financiera cerró el 2022 en 107,700 millones de dólares, lo que representa una disminución de 7% respecto al año previo que atribuyó en parte a los apoyos que recibió del Gobierno.



[Telmex consigue una utilidad de 2 millones de pesos y baja otro 14% su inversión a redes](#)

Teléfonos de México registró una ganancia neta de 2 millones de pesos en el cuarto trimestre del año 2022. La cifra es significativamente menor a la utilidad neta de 3,532 millones de pesos lograda un año antes, pero aquella derivó de la venta de infraestructura pasiva y por tanto la ganancia de este año se convierte en la primera en más de una docena de trimestre que Telmex logra como resultado de su operación cotidiana.



[Peso arranca con ligeras ganancias; cotiza en 18.40 por dólar](#)

Ciudad de México. Tras conocer el deflactor de consumo privado de Estados Unidos de enero, en donde hubo un repunte en lugar de un ligero recorte, los inversionistas se recuperan de la aversión al riesgo, que ocasionaron mayores expectativas de subidas de tasa de interés por parte de la Reserva Federal (Fed).

El Sol de México

[Tren Maya entrará en operaciones a partir del 1 de diciembre: Sedena](#)

Óscar David Lozano Águila, director general de la empresa [Tren Maya](#) de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) informó en la conferencia matutina del presidente Andrés Manuel López Obrador que dicho proyecto estará en condiciones de operar a partir del 1 diciembre de 2023 y será un transporte seguro que no tendrá accidentes por su tecnología de punta.

CRÓNICA

[Reactivación turística: derrama de 400 mdp por carnaval de Puerto Progreso, Yucatán](#)

Después de la pandemia, empieza la reactivación del sector turismo en Yucatán, donde el Carnaval del puerto de Progreso, recibió a más de un millón de visitantes nacionales y extranjeros que dejaron una derrama económica por 400 millones de pesos durante uno de los eventos más emblemáticos de la entidad.



[Sader ve impulso de frutos frescos con irradiación](#)

La Secretaría de Agricultura impulsa la irradiación de frutos frescos como una alternativa y tratamiento fitosanitario que ayuda a productos a pequeña escala a colocar mercancías en otros mercados.



[Récord histórico con Inversión Extranjera Directa Turística](#)

México registró 3 mil 447.1 millones de dólares de Inversión Extranjera Directa Turística durante 2022, informó la Secretaría de Turismo.

EL UNIVERSAL

[Gobierno de EU solicita extradición de Ovidio Guzmán, hijo de "El Chapo" Guzmán](#)

Por medio de una carta, el gobierno de Estados Unidos solicitó al Gobierno federal la extradición de [Ovidio Guzmán](#), hijo de Joaquín "El Chapo" Guzmán.

EL UNIVERSAL

[INE se delinda; afirma que su personal no convocó o organizó movilización](#)

El Instituto Nacional Electoral, INE, negó que algún integrante del Servicio Profesional Electoral del INE haya sido orador o organizador de la movilización de este domingo en defensa del instituto.

El Sol de México

[CDMX estima 90 mil asistentes a la marcha en defensa del INE](#)

Luego de la marcha convocada este 26 de febrero en contra del llamado plan B electoral, autoridades de la Ciudad de México estimaron una asistencia de 90 mil personas.

EL HERALDO DE MÉXICO

[Claudia Sheinbaum: la manifestación del INE no representa un crecimiento de la oposición](#)

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, descartó que la concentración en el [Zócalo de la Ciudad de México](#), por la defensa del [Instituto Nacional Electoral](#) (INE), represente un crecimiento para la oposición.

CRÓNICA

["Tienen que mover más gente", AMLO minimiza marcha contra Plan B](#)

El presidente, Andrés Manuel López Obrador, minimizó este lunes la jornada de protestas del domingo de cientos de miles de personas en 100 ciudades contra su reforma electoral, el Plan B, que causa preocupación internacional por presuntos riesgos a la democracia.

EL UNIVERSAL

[Rosario Piedra Ibarra, titular de CNDH, tiene disminución en sueldo; ahora gana 151 mil pesos al mes](#)

Rosario Piedra Ibarra, presidenta de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), tiene ingresos mensuales brutos por 151 mil 266 pesos con 43 centavos, de acuerdo con el Tabulador Mensual de Sueldos correspondientes al ejercicio fiscal 2023 del organismo autónomo, lo que representa una disminución de casi 8 mil pesos mensuales respecto al año pasado.

EL HERALDO DE MÉXICO

[Rosario Robles y el recuento de su absolución de la Estafa Maestra: "No encontraron nada"](#)

[Rosario Robles](#), ex titular de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), celebró que la semana pasada un juez la haya absuelto por el caso de la "Estafa Maestra", que a su vez dio fin a las medidas cautelares que tenían su [libertad condicionada](#).

REFORMA

[Crea Piña comité para programar casos a resolver en Corte](#)

La presidenta de la Suprema Corte de Justicia creó un comité de Ministros para programar los asuntos que serán discutidos y resueltos por el Pleno del máximo tribunal, luego de más de doce años en que los presidentes han mantenido control absoluto sobre la lista de sesión.

EL FINANCIERO

[Tesis doctoral de Yasmín Esquivel: Más de 170 académicos exigen que deje la Corte](#)

Después de que se diera a conocer el presunto plagio que realizó la ministra [Yasmín Esquivel](#) en su tesis de doctorado, que se suma a la copia que realizó en el trabajo que presentó para obtener su licenciatura, un grupo de 172 académicos pidió la renuncia y una disculpa pública por parte de la juzgadora.

[Caos en el AICM tras protesta de taxistas en la Terminal 1](#)

Taxistas que laboran en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México [realizan un bloqueo sobre](#) la avenida Capitán Carlos León, lo cual afecta la circulación hacia Circuito Interior, justo en el acceso de la Terminal 1 del AICM.

[AMLO hablará este lunes con Elon Musk para detallar inversión en México](#)

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, sostendrá el lunes una llamada con el director ejecutivo de Tesla, Elon Musk, dijeron dos funcionarios el gobierno latinoamericano, en momentos en que el fabricante de autos eléctricos estaría próximo a anunciar una inversión en la nación norteamericana.

[Oligarquía necesita un pelele como gobernante en Perú: AMLO](#)

Pese al deterioro en las relaciones diplomáticas entre México y Perú, el presidente [Andrés Manuel López Obrador](#) aseguró que la oligarquía del país andino y de otras partes del mundo buscó destituir a [Pedro Castillo](#) porque necesitan un títere y un pelele como gobernante, para poder saquear los recursos naturales de ese país.

[AMLO reitera su rechazo contra Dina Boluarte: "El gobierno de México no acepta la farsa"](#)

El gobierno de México no acepta la farsa que ha significado [la destitución de Pedro Castillo](#), debido a que no se respetó la voluntad del pueblo de Perú y además se pisoteó la democracia con esto, así lo aseguró el presidente Andrés Manuel López Obrador, durante la conferencia matutina de este lunes.

[Crisis política en Perú, "gran injusticia de una oligarquía": AMLO](#)

En medio de la crisis política que se vive en Perú tras la destitución del presidente Pedro Castillo, hay una "gran injusticia" que en el fondo se trata de una "oligarquía" peruana y extranjera que "está saqueando los bienes naturales del Perú, el gas, los recursos mineros, y necesitan tener un tener un títere, un pelele, un gobernante a modo, y un congreso también, como lo padecemos aquí nosotros", afirmó este lunes el presidente Andrés Manuel López Obrador.



[Reporta Inegi menos defunciones en 2022, respecto a 2021](#)

Entre enero y septiembre de 2022, el Instituto Nacional de Geografía y Estadística (Inegi) reportó, de manera preliminar, 636 mil 900 defunciones, es decir, 250 mil 301 menos de las registradas en el mismo período de 2021.

REFORMA

[Condena China sanciones de EU a empresas ligadas con Rusia](#)

China condenó a Estados Unidos por sancionar a empresas chinas debido a su supuesta vinculación con Rusia y dijo que las sanciones ilegales y unilaterales, si no son revocadas, enfrentarán contramedidas de China.

EL HERALDO

[Tensión nuclear: Alemania, Estados Unidos y Polonia alistan ejercicios militares conjuntos](#)

Boris Pistorius, ministro de Defensa de Alemania, afirmó durante una entrevista para el canal ARD que muy pronto la Bundeswehr (las Fuerzas Armadas Alemanas) podrían realizar [ejercicios militares](#) conjuntos con Polonia y Estados Unidos. Pistorius comentó que en ese momento no quería confirmar las maniobras, sin embargo había consideraciones al respecto. Se espera que este programa permita que los simulacros se efectúen en suelo polaco.

La Jornada

[Suben a 62 los muertos por naufragio de migrantes en costas de Italia](#)

Cutro. Los guardacostas italianos continuaban este lunes su búsqueda en el mar y en la costa cerca de Crotone en Calabria, tras el naufragio la víspera de una embarcación con migrantes que dejó un saldo de decenas de muertos.

El Sol de México

[Gripe aviar es una nueva guerra mundial, advierten especialistas](#)

La gripe aviar ha llegado a nuevos rincones del planeta, se ha hecho endémica por primera vez en algunas aves silvestres que transmiten el virus a las de corral. Aumentan las advertencias de que es un problema que afecta todo el año y amenaza la oferta mundial de alimentos.



[Concluye EU que el virus salió de un laboratorio](#)

El Departamento de Energía de Estados Unidos llegó a la conclusión de que lo más probable es que la pandemia de Covid-19 surgió de una fuga en un laboratorio, según un informe clasificado de inteligencia facilitado recientemente a la Casa Blanca y a miembros clave del Congreso.

[Una aterradora prisión, miles de arrestos y 300 días sin homicidios: el controvertido método Nayib Bukele](#)

"¿Ya no dan miedo, verdad?", así fue como el presidente de El Salvador, Nayib Bukele, celebró el pasado fin de semana el [traslado de 2,000 presos a la nueva prisión](#) denominada Centro de Confinamiento del Terrorismo (CECOT). De acuerdo con fuentes oficiales se trata de la mayor cárcel de toda América por su capacidad de confinar a 40,000 internos tras los muros de los que "es imposible escapar".

REFORMA



REFORMA



MILENIO



MILENIO



MILENIO



MILENIO



MILENIO



MILENIO







La Corte decide si pasa

